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香港文匯報訊 中國共產黨第十九次全國代表大會將於10月18

日在北京召開。作為全面建成小康社會的決勝階段、中國特色社

會主義發展關鍵時期召開的一次十分重要的大會，即將召開的消

息一宣佈就引發了國際輿論高度關注。據人民日報海外版報道，

海外多位專家院士、精英學者驚歎中國的變化，為中國的發展成

就喝彩，期待未來中國的改革與發展取得更大輝煌。
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在華外國人看稅改：給生活帶來太多驚喜
香港文匯報訊 據新華

社報道，四個月前，當日
本人高木純來到中國擔任通世泰（大連）有限公司
總經理時，他沒有想到，中國的稅制改革會給自己
的生活帶來這麼多驚喜。
作為公司的負責人，中國的「營改增」（即營業
稅改增值稅）為他大幅度減稅，他也可以為消費者
提供更低價格的商品。而作為在華的一名普通外國
消費者，他的生活成本也降低了。
位於遼寧大連開發區的青空日本料理是高木純常
去的地方，因為這裡日式火鍋的味道與他的家鄉並
無二致，且這段時間以來，價格比自己最初來就餐
時更低了。
青空日本料理老闆娘孫香群說，中國稅收政策的
改變有助於自己成本的降低。去年5月份前，青空
日本料理每個月繳納營業稅逾16,000元（人民
幣，下同）。營改增後，算上進項抵扣，每個月只
需要繳納10,000元，一年節約下來的經營成本達
到72,000元。

營改增13個月 減稅逾8500億
2016年5月1日起，中國在全國範圍內全面推開

營改增試點，將建築、房地產、金融、生活服務四

大行業全部納入營改增試點。中國國家稅務總局有
關數據顯示，自去年5月全面推開營改增試點以
來，截至今年6月直接減稅逾8,500億元。這是近
年來中國最大規模的減稅措施。
作為中國東北地區對外開放的前沿和窗口地帶，

大連市經濟技術開發區裡擁有着來自世界數十個國
家和地區的幾千家外商投資企業。和高木純一樣，
這些公司的外籍管理人員也感受到了中國營改增帶
來的便利。
來自德國的西蒙·斯蒂芬是鞍鋼蒂森克虜伯汽車

鋼有限公司總經理，他告訴記者，過去中國稅務系
統開票複雜、耗時長。而現在僅需要一個六位數的
代碼即可完成信息採集。
「以前開發票需要十幾分鐘，現在竟然只需要幾

秒鐘，我有些不敢相信。」他高興地說。

公司稅負降35% 增強市場競爭力
松下製冷公司總會計師加藤政俊也表示，營改增

後，公司稅負下降35%。公司產品得到了更大的市
場銷售議價空間，直接增強了公司市場競爭力。
數據顯示，截至今年6月，大連市納稅人通過營

改增實現減稅34.2億元，減稅幅度達到19.1%，營
改增逐漸成為一股企業經濟發展的強勁內生動力。

高木純介紹，2016年，該公司日本國內經營性
收入較2015年下降10%，而中國市場卻盈利上
漲。
「因為營改增，公司的商務流程外包、軟件開發
等工作開展變得更容易，集團決定全面提升中國工
廠『含金量』。」他說，企業意識到，只有擴大中
國市場，才能享受更多便利。
美國人內文·陳來到中國已經整整十年了。作為

英特爾公司亞太區稅務經理，他見證了中國稅制日
趨完善。「我對中國發展非常有信心。」他說。

中共中央政治
局常委、國務院

總理李克強27日主持召開座談
會，研究進一步深化營改增試
點、完善相關財稅政策等工
作。會議透露，在全面實施營
改增改革基礎上，加快推進中
央與地方財政事權和支出責任
劃分改革，是財稅改革的下一
步重點，目的在於更好調動中
央地方兩個積極性。
會上，部分省市和企業代表

分別作為金融、製造、建築行
業代表，談了營改增給企業減
稅降負等情況，北京大學劉怡
和中國人民大學朱青教授圍繞
完善營改增政策和增值稅制度
提出了建議。大家認為，營改
增作為本屆政府最重頭的財稅
改革舉措和減稅政策，發揮了
多重積極效應，不僅通過統一
稅制，截至目前累計減輕企業
稅負1.7萬億元人民幣、帶動

稅基擴大和就業增加，並促進
行業管理更加規範，更突出的
是有力推動了經濟結構調整和
大眾創業、萬眾創新，催生了
新產業新業態等新動能的發
展。地方反映今年增值稅呈現
增長態勢。這也一定意義上引
領了當前世界性減稅趨勢。
李克強強調，在全面實施營

改增改革基礎上，要加快推進
中央與地方財政事權和支出責
任劃分改革，更好調動中央地
方兩個積極性。積極穩妥推進
地方稅體系建設，加快培育地
方主體稅種，更好促進東中西
部均衡發展。各地要深化「放
管服」改革，以增值稅改革為
契機，把賬算在大處，把力使
在長遠，把增加的收入用在增
強發展後勁和改善民生上，推
動中國經濟保持中高速增長、
邁向中高端水平。

■中國政府網
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稅改下一步：央地財政事權和支出責任劃分
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首列「新疆造」地鐵列車下線

■■陽光中科陽光中科（（福建福建））能源股份有限公司的工人在對自動化能源股份有限公司的工人在對自動化
生產線生產的太陽能電池板產品進行出廠檢驗生產線生產的太陽能電池板產品進行出廠檢驗。。 資料圖片資料圖片

■2016年5月1日起，中國在全國範圍內全面
推開營改增試點。圖為工作人員為福建自貿區
一家台資企業代表辦理營改增申報業務。

資料圖片

■■參觀者在北京國際科技產業博覽
參觀者在北京國際科技產業博覽會上體驗虛擬現實設備

會上體驗虛擬現實設備。。資料圖片資料圖片

《為了公平正義》第四集：訴訟「爆炸」時代 提升司法效率

五年來，中國發展穩中求進，新科
技成果層出不窮，經濟增長動力

持續強勁，引發了海外院士的好評。
「中國的創新實例不勝枚舉，每一
個都那麼不可思議。」澳洲工程院院
士馬爾萬·賈布里認為，「在當前新的
工業革命中，中國有着絕佳的機
遇。」
「看一看國際頂級的科學類刊物，
你就會發現，中國本土研究者獨立撰寫
的論文數量，正在飛速增長。」歐洲分
子生物試驗室教授及主任馬迪亞斯·維
爾納·亨策這樣說。

癌症治療預防日趨成熟
「高效，動態，無限可能」，德國
科學院院士朱曉香用這3個詞語來形容
中國在量子計算機和人工智能方面取得
的世界矚目的成就。
「中國的高鐵，從技術上和里程
上，都超過了其他國家。」英國皇家工
程院院士李琳對中國的高鐵技術非常關
注，「中國已經不再是追趕了，而是趕
超之後的再創新了。」
「在癌症治療和預防方面，中國的
技術日趨先進和成熟。可以預見在未
來，中國將在該領域中處於全球非常領
先的地位。」查爾斯·昆比斯是英國倫
敦帝國學院醫學腫瘤學教授。作為癌症
研究與醫學腫瘤學的專家，他與很多中
國醫生切磋過醫術。

可再生能源領域世界領先
「5年來，中國加快走出去的步伐，
很多中國的企業馳名海外。5年前，類
似阿里巴巴這樣的企業還只能算是初創
企業。現在，幾乎所有人都知道它
們。」澳洲技術科學與工程院院士郭英
傑說。
「昨天去參觀了華為。他們告訴我
們，華為有12萬員工，一半是科研人
員。」比利時皇家科學院與藝術學院院
士澳斯特林克·安德烈說，「拿太陽能
電池來說，中國是世界上最大的太陽能
電池生產國。」
「兩年前，中國非常有力地推動了

氣候變化《巴黎協定》的簽訂，這是很
了不起的。」法蘭西科學院、歐洲科學
院院士埃爾韋·萊·特魯非常認可中國在
環境保護上作出的努力，「在可再生能
源方面，中國也是世界領先者。」
中國的科技人才受到海德堡諾貝爾

獎獲得者論壇基金會科學主席安德列亞
斯·路透的肯定：「目前，在我帶的60
位計算機科學的博士生中，有15位來
自中國。」
「中國的變化是一個奇跡。幾乎所

有的都是嶄新的模樣，我幾乎快忘了以
前是什麼樣的。」葡萄牙里斯本科學院
院士卡洛斯·薩萊馬激動地說。今年8
月，他又一次來到中國，這距離他第一
次來訪已經過去了20多年。
「我們正在步入一個新時代。」在

思考中共十九大之後未來5年中國會對
世界產生什麼樣的影響時，查爾斯·昆
比斯這樣感慨。
「未來的10到15年，中國將會引領

世界。」澳斯特林克·安德烈則對未來
充滿了期待。

城市規劃農業發展經驗足
「『一帶一路』倡議使相關國家密

切聯繫，把世界聯繫成了一個更緊密的
整體。」德國海德堡大學教授克勞斯·
赫金還認為，中國的城市規劃和農業發
展經驗，值得世界各國學習。
「未來世界的發展，離不開中國經

濟的對外開放。如同打理一個花園一
樣，如果你想有收穫，就需要從長遠角
度規劃。」英國皇家工程學院院士阿瑟
克·南迪這樣認為。
「在未來全球發展中，中國將至關

重要。」埃爾韋·萊·特魯這樣定義未來
中國的國際地位。
「習近平主席是中國強有力的領導

人。他善於向世界表達，敢於讓世界知
道中國是個強大的國家，理應贏得其他
國家的認可和尊重。因為習主席的政
策，普通人變得越來越開心。」加拿大
皇家科學院院士王家璜認為，中國要繼
續現在的發展態勢，並在未來為全球發
展作出貢獻，離不開習主席的領導。

香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）效率是
司法公正的題中之意。法諺云「遲來的正義為非
正義」，如果一樁官司曠日持久，讓當事人耗費
過多的時間、精力和經濟成本，這樣的公正無疑
會大打折扣。昨晚播出的政論專題片《為了公平
正義》第四集「提升司法效率」，講述了一項項
關乎司法效率的改革舉措，展現了十八大以來，
司法體制改革在司法管理體制和司法權運行方式
等方面進行的有益探索，讓公正能夠高效率實
現。
在深圳市福田區人民法院收受的案件中，金融借
款合同糾紛案件數量眾多，該類案件由於案情簡
單，證據規範，被告人數眾多，法官對此類案件可

以在庭審前集中核對證據原件，固定證件，庭審時
簡化流程集中審理。深圳市福田區人民法院法官伍
建卿就創造了在一天之內開庭審理170多宗案件的
記錄，其中一次開庭就審理了90宗案件。
面對經濟高速發展帶來的訴訟「爆炸」，深圳市
通過成立民商案件系列案團隊，加強審批專業化；
通過繁簡分流，集約化辦案等模式，辦案質效大幅
度提升。一年以來深圳市全市法院13%的法官辦結
了43.8%的案件。

普通刑事案48小時內審結
司法實踐中，往往會遇到一些刑事案件，如交通

肇事案、數額不大的盜竊案等，如果被告人在開庭

前已經羈押有些時日，即使按照簡易程序審理，一
般也要半年時間，這讓法院判決相當被動，最終往
往只能「實報實銷」，關多久判多久，這無疑有悖
司法公正。2014年內地開始試點速裁程序，通過流
程簡化、審結時間提速，大大降低了羈押時間對刑
罰裁量的影響，有效減少了「刑期倒掛」現象。
在北京市海淀刑事案件速裁辦公區，海淀區公安

局、檢察院、法院分別在這裡設立了速裁機構，大
大削減了案件在各機關內部的流轉環節，提高了辦
案效率。北京市海淀區人民法院法官鄭紅艷說，現
在通過速裁程序審理案件，普通的刑事案件，已經
能夠在48小時之內完成從被告人被抓獲到案件審結
的全部流程。

昨日，新疆首
列本地製造的地
鐵列車「絲綢之
路號」在烏魯木
齊中車產業園軌
道交通裝備基地
正式下線，這標
誌着新疆軌道交
通裝備產業實現
零的突破。據介
紹，此次下線的

列車為A型車，採用6節編組，列車總長140米，高度3.8米，
車廂淨高2.1米，整車最多可拉載逾2,600人，最大運行速度為
每小時80公里。 ■文/圖：中新社

■■五年來五年來，，中國發展穩中求進中國發展穩中求進，，新科技新科技
成果層出不窮成果層出不窮。。圖為在圖為在20172017年全國大眾年全國大眾
創業萬眾創新活動周北京會場主題展創業萬眾創新活動周北京會場主題展
上上，，來自達闥科技的一款仿生機器人引來自達闥科技的一款仿生機器人引
起參觀者的注意起參觀者的注意。。 資料圖片資料圖片


